MARCO ASOCIACIÓN PAÍS (MAP)



ESPAÑA - MALÍ EVALUACIÓN MAP 2016-2018

2019 - Año de realización del balance final

Se realiza un balance final en 2019 del MAP Malí.

Fortalezas

- -El MAP recoge el compromiso de la CE con los principios de la Agenda de Eficacia de la Ayuda.
- -Se valora mucho los esfuerzos de participación de los actores de la CE y el espacio de diálogo creado con los reducidos recursos de la OTC.
- -El diálogo de políticas se estima muy positivamente. La CE ha participado de forma activa y ha contribuido a la consecución de resultados concretos a varios niveles, desde el nivel local hasta el nivel central.
- -El trabajo en seguridad alimentaria a través del refuerzo de las capacidades del ciclo productivo y las mejoras en los sistemas de riego, se valora muy positivamente.
- -Destaca el avance de la CE en género a través del apoyo al empoderamiento social y económico de las mujeres y el fortalecimiento de la sociedad civil para la promoción de sus derechos.
- -En el sector salud, la larga y reconocida experiencia de la CE en Mali facilita la participación al diálogo de políticas.

Debilidades

- -El grado de apropiación del MAP entre los actores de la CE es mejorable. El contexto de Malí no favorece la estabilidad de los RRHH lo que complica que la participación de los actores de la CE se mantenga en el tiempo.
- -La ausencia de una matriz de seguimiento de resultados impide medir los avances de la CE para cada una de las Orientaciones Estratégicas prioritarias recogidas en el MAP.
- -Las entrevistas con los grupos de interés de la CE han señalado que la previsibilidad de la ayuda es débil.
- -La Acción Humanitaria y la cooperación descentralizada, que son muy relevantes, no se visibilizan ni integran suficientemente en el MAP.

Recomendaciones

- -Necesidad de establecer un marco de resultados elaborado conjuntamente entre los actores de la CE y las contrapartes malienses, que integre un cuadro de indicadores medibles y acordes con las prioridades del Gobierno de Mali. De forma complementaria, el nuevo MAP tendrá que prever las medidas de seguimiento y rendición de cuentas con todos los grupos de interés de la CE.
- -Integración de un sistema operativo de gestión basado en los criterios de eficacia para medir la calidad de la ayuda.
- -Establecimiento de un espacio de intercambio entre los actores de la CE, invitando a las OSC relevantes según la agenda. Este espacio pretende facilitar la interrelación entre sectores y enfoques, así como facilitar la gestión del conocimiento. Se puede tratar de un solo espacio donde se generen reuniones temáticas. Se recomienda también que las reuniones reserven un espacio de tiempo al enfoque de género para realizar retroalimentaciones entre acciones transversales y prioritarias.
- -Conveniencia de trabajar sobre las ventajas comparativas de la CE y sobre las oportunidades de las que dispone para aumentar su visibilidad y posicionamiento.
- -En diálogo de políticas, se recomienda mantener la dinámica establecida, abriendo las posibilidades de contribuir a nuevos procesos en sectores que no han sido especialmente abordados como la agricultura y/o el medioambiente y valorar la pertinencia de desarrollar también una línea de género y medioambiente.
- -Previsión de un sistema de diálogo e intercambio entre la OTC, la OAH y los actores de la cooperación descentralizada para incorporarles de forma relevante en el nuevo MAP.

Debido a los cambios sucedidos en el país con posteridad a esta evaluación, algunas de las observaciones ya no resultan de aplicación. Todas las recomendaciones contempladas se han considerado en la elaboración del nuevo MAP que, entre otros, está dotado de un marco integral de resultados.





